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Всем обкомам, крайкомам 
и ЦК компартий Союзных республик
Центральный Комитет ВКП (б) обязывает вас 

развернуть широкое обсуждение проектов по но
вой пятилетке и по Уставу партии, начав это дело 
по возможности с первичных организаций. К об
суждению следует привлечь всех членов и канди
датов партии, обеспечив полную свободу крити
ки. Партийная пресса должна предоставить свои 
страницы для публикации как положительных, 
так и критических статей.

Секретариат ЦК ВКП(б).
 ☆  *------

В честь XIX съезда 
партии Ленина—Сталина

В О  И М Я  Т О Р Ж Е С Т В А  
К О М М У Н И З М А

С огромным политическим 
и трудовым под’емом 

встретил многомиллионный 
советский народ историче
ские документы ЦК В К Щ б) 
к XIX с’езду Коммунистиче
ской партии Советского Со
юза. В проекте директив 
с ’езда по пятому пятилетне
му план.у развития СССР 
на 1951 — 1955 годы, в про
екте текста измененного Ус
тава партии раскрываются 
новые грандиозные перспек
тивы дальнейшего движения 
йашей Отчизны вперед, к 
коммунизму!

Пятый пятилетний план 
развития СССР — ярчай
шее доказательство вели
кой жизненной силы социа
лизма, коренных преиму
ществ социалистической 
системы хозяйства перед си
стемой капиталистической. 
Этим замечательным исто
рическим документом опре
делен новый мощный под’- 
ем всей экономической и 
культурной жизни советско
го народа, руководимого ве
ликой партией Л е н и н а -  
Сталина.

«Ныне, — указывается в 
проекте текста измененного 
Устава партии, — главные 
задачи Коммунистической 
партии Советского Союза 
состоят в том, чтобы пост
роить коммунистическое об
щество путем постепенного 
перехода от социализма к 
коммунизму, непрерывно 
повышать материальный и 
культурный уровень обще
ства, воспитывать членов 
общества в духе интерна
ционализма и установления 
братских связей с трудящи
мися всех стран, всемерно 
укреплять активную оборону 
Советской Родины от аг
рессивных действий е е 
врагов».

Задачи, над решением ко
торых работает партия, от
вечают самым кровным, са
мым жизненным интересам 
всего советского народа. 
Именно поэтому советские 
люди, горячо одобряя но-
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В комбайновом агрегате Василия Енчна, работающем к полах колхоза «заветы
Ильича» Молотовского района, идет беседа о предстоящем XIX с’езде партии.

Фото В. Канокотина.

вую конкретную программу 
нашего движения вперед, 
берут на себя высокие обя
зательства — личным тру
дом всемерно содействовать 
выполнению этой грандиоз
ной программы. С каждым 
днем разгорается социали
стическое соревнование в 
честь предстоящего XIX 
с’езда Коммунистической 
партии. На трудовые вахты 
встают все новые и новые 
коллективы тружеников со
циалистической промышлен
ности и сельского хозяйства.

Вместе со всем народом 
наша молодежь заверяет 
партию, товарища Сталина, 
что она не пожалеет сил в 
борьбе за быстрейшее пост
роение коммунизма.

«Задачи, поставленные 
пятилетним планом, — ука
зывается в проекте дирек
тив, — пред’являют боль
шие требования к партий
ным, советским, хозяйствен
ным, профсоюзным, комсо
мольским организациям и 
обязывают их мобилизовать 
широкие массы трудящихся 
на выполнение и перевыпол
нение нового пятилетнего 
плана, развертывая широ
кую критику недостатков в 
работе наших организаций 
с целью быстрейшей ликви
дации этих недостатков». 
Святой долг комсомольских 
организаций на деле быть 
активными проводниками 
партийных директив во всех 
областях социалистического 
строительства.

Радостью и гордостью на
полняют сердца трудящихся 
величественные цифры пла
на пятой пятилетки — пла
на мирного хозяйственного 
и культурного строитель
ства в нашей стране. Он бу
дет успешно выполнен, ибо 
реальность наших планов— 
советские люди, тесно спло
ченные вокруг партии 
Ленина— Сталина —1 вдох
новителя и организатора 
всех побед народов нашей 
Родины..

Трудовая вахта 
омских шинников

После гудка в красном угол
ке сборочного цеха шинного 
зазода собрались рабочие, что
бы послушать беседу секрета
ря партийной организации 
тов. Липина о предстоящем 
XIX с ’езде ВКП(б).

Во время беседы завязался 
оживленный разговор о  проек
те директив XIX с ’езда партии 
по пятому пятилетнему плану 
развития СССР на 1951 — 
1955 годы.

— С огромной радостью, — 
сказал сборщик комсомолец 
тов. Шмидт, — воспринял со
ветский народ новый пятилет
ний план. Проект директив 
XIX с ’езда ярко говорит о но
вом мощном под’еме народного 
хозяйства, о новом крупном 
шаге нашей страны по пути к 
коммунизму. Он вдохновляет 
всех нас н а ' стахановский труд. 
Даю слово, что с сегодняшнего 
дня буду выполнять задания по 
сборке покрышек не менее, 
чем на 125 проц. Это будет 
моим личным вкладом в до
срочное выполнение пятилетки.

— Большевистская партия, 
советский народ стоят накану
не большого исторического 
события — XIX с ’езда пар. 
тин, — сказал комсорг, по
мощник начальника цеха тов. 
Найденов. — Трудовыми дос
тижениями на стахановской 
вахте встретит наша молодежь 
партийный с ’езд.

— В пятой пятилетке,— за
явил комсорг завода тов. Под- 
кожурников, — ещ е счастли
вее, радостнее, краше станет

наша жизнь! В 1951—1955 го
дах намечаются высокие тем
пы роста производства синте
тического каучука, пластичес
ких масс, красителей и других 
материалов, идущих в работу и 
на нашем заводе. Следователь
но, наша задача — трудиться 
еще производительнее, давать 
продукцию только отличного 
качества.

Оживленная беседа проходи
ла и в цехе вальцовки.

— На XIX с ’езде, — говорит 
начальник участка тоз. Цехо- 
вал, — будут подведены итоги 
огро.мной работы, проделанной 
партией и советски^ народом, 
намечены пути дальнейшего 
развития нашей Родины. Р а
достно жить в стране, где 
главной заботой партии и пра
вительства является счастье 
народа. А что делается в 
Америке? С каждым днем 
ухудшается там положение тру
дящихся масс, потому что 
Уолл-стрит готовит новую ми
ровую войну. Наш пятилегний 
план—еще один мощный удар 
по поджигателям войны!

Коллективы цехов вальцовки 
и сборки единодушно решили 
перевыполнить производствен
ную программу августа и сен
тября. Они стали на стаханов
скую вахту в честь XIX с ’езда 
партии. Сборщики обязались в 
азгусте — сентябре за счет 
повышения сортности, сниже
ния брака и бережливого рас
ходования материалов сэконо
мить заводу 300 тысяч рублей.

Слово студентов- 
дипломников

С чувством большой радости 
встретили студенты-дни л ош i и - 
к и Сибирского автодорожжих 
института документы ЦК 
ВКП(б) к XIX с ’езду партии.

— Я счастлив тем. что мне 
предстоит принять личное уча
стие в осуществлении гранди
озного плана пятой пятилетки, 
—сказа.т отличник учебы ком
сомолец Владимир Бабии.

Близок день, когда выпуск
ники оставят степы института. 
Молодые инженеры поедут на 
заводы и стройки страны. Ком- 
сомольцы Сергей |брков, Вла
димир Мпщиха, Клена Соро
кина, Анатолий Кливенко по
лучили назначения на челябин
ские заводы, где выпускаются 
скреперы, бульдозеры и другая 
первоклассная техника для 
великих строек коммунизма.

— А сейчас нашим подар
ком XIX с ’еэду ВКЩб) будет 
отличная защита дипломных 
работ, — заявил студент ком
сомолец Вадим Герасимов.

Выше стахановские темпы!
Токарь Сибзавода комсомо

лец Петр Чудинов вместе с 
товарищами по работе еще 
утром прочитал сообщение о 
созыве XIX с ’езда партии и 
проект директив XIX сгезда по 
пятому пяти летнему плану 
развития СССР. В этот день 
он выполнил задание на 200 
процентов.

Когда закончилась смена, в 
красном уголке цеха собрались 
все рабочие. Внимательно про
слушав беседу партгруппорга 
цеха тов. Благодерова о новом 
пятилетнем плане, Чудинов 
первым попросил слово.

— Наш долг, — сказал оч, 
волнуясь, — внести свой, как 
можно больший, трудовой 
вклад в общенародное дело 
борьбы за коммунизм. У нас в 
цехе немало стахановцев. Среди 
них — комсомолки Валентина 
Линус, Шура Ганжа, Валя Зар-

ниченко. Мы, комсомольцы, 
обязаны широко распростра- 
нягь стахановский опыт. Сам я 
обязуюсь выполнять в новой 
пятилетке каждое месячное 
задание не ниже, чем на двес
ти пятьдесят процентов!

— Не отстанем и мы, — 
заявили бригадиры комсомоль
ско-молодежных бригад Анна 
Лазинцева и Нина Патшина.— 
Будем систематически пере
крывать нормы не менее, чем 
в полтора раза.

Комсомолки призвали всех 
молодых рабочих пересмотреть 
свои прежние социалистичес
кие обязательства и взять на 
себя новые.

Коллектив цеха, где боль
шинство рабочих — молодежь, 
встал с 25 августа на стаха
новскую вахту в честь XIX 
с ’езда партии и решил досроч
но завершить годовой план.

У молодежи текстильного 
комбината

С большим воодушевлением 
встретил сообщение о  созыве 
XIX с ’езда партии коллектив 
текстильного комбината.

В беседе комсомолка-пря
дильщица Ездокия Ильина за
явила:

— Пятый пятилетиий план— 
яркое проявление заботы па
шей партии и правительства о 
трудящихся. Лучший ответ на 
эту заботу — наш стаханов
ский труд! Даю слово выраба
тывать ежедневно не менее 
полутора норм.

Ее горячо поддержали ос
тальные.

Взволнованно прозвучали на 
молодежном собрании, где сб- 
суждался воцрос — «Куда 
пойти учиться», слова стаха
новки комсомолки Марин Бен- 
дюковой.

— В новой пятилетке, — 
сказала она, — еще более ши
рокое развитие получают за
очные и вечерние высшие и 
средние специальные учебные 
заведения, а также общеобра
зовательные школы для обу
чения трудящихся без отрыва 
от производства. На днях я 
сдала экзамены и принята на 
вечернее отделение филиала 
текстильного техникума.

Коллектив предприятия, го
товя достойную встречу XIX 
с ’езду партии, встал на трудо
вую вахту..



УБОРКА-БОЕВОЙ ЭКЗАМЕН

П о  м е т о д у  Л е в ч е н к о  и М у т а н о в а
Когда заходишь в  ц е х  мас

сового пошива артели «Игла», 
в глаза бросается лозунг: 
«Добьемся максимального сни
жения себестоимости на каж
дой операции!».

Группорг Аня Ечмяева пока
зывает нам лицевые счета бе
режливости. Такие счета имеют 
в цехах все швеи. Сюда зано
сится каждая сбереженная ко
пейка, каждый рубль, из кото
рых слагается общий показа
тель цеховой экономии. А по
казатель этот для небольшого 
коллектива велик. Только за 
июнь и июль швеи сберегли бо
лее тысячи рублей

вилось сообщение о почине но 
ваторов Левченко и Му хамова, 
мастер цеха Антонина Романов, 
на Миронова поовела со шве
ями беседу, еб’яснив им де
тально сущность и значение 

----------- о

новаторского начинания. Вско
ре была организована школа 
стахановского опыта. Занятии 
школы регулярно посещали 
почти все работники цеха. Это 
принесло положительные ре
зультаты.

Цех массового пошива сла
вится не только своей эконо
мичной работой. Вот уже не
сколько месяцев, как случаи 
брака стали здесь явлением 
чрезвычайно редким. Из трех 
бригад двум — комсомольско- 
молодежным, — где бригадира
ми Соня Петухова и Аня Еч
мяева. присвоено звание 
«бригады отличного качества».

... Как только в газетах поя- -— Обмен опытом, отбор лучших
приемов, товарищеская взаим^ 
помощь позволили коллективу 
цеха завоевать в соревновании 
переходящее Красное знамя 
артели.

в. чоповскии.

И З ТВОРЧЕСКОЙ КОМАНДИРОВКИ
Бригада молодых художни

ков — А. Дубровский, Н. Кли
ку шин и Е. Соловьев — рабо
тает над созданием двух боль
ших панно для Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки.

После утверждения эскизов: 
«Омская область» и «Тюмен
ская область» живописцы вы
ехали за сбором этюдного ма
териала в Горьковский район. 
На многие километры тянется 
здесь Иртыш, открывается за

мечательный сибирский пейзаж 
— бескрайние хлебные поля.

Бзлее 60 этюдов привезли с 
собэй из района молодыэ ху
дожники. Все виденное ими. 
яркое и интересное, художест
венно воплощено в этих этюдах.

На днях бригада выезжает в 
Москву, гд? приступит к не
посредственной работе по соз
данию больших художественных 
полотен.

Л. ГАЛЬЧЕНКО.

Сельские комсомольские ор
ганизации нашей области, под 
руководством партийных орга
низаций, активно участвуют н 
решении хозяйственно-полити
ческих задач, стоящих перед 
колхозами, МТС и совхозами.

Во время сева комсомольцы 
были инициаторами соревнова
ния ср'еди молодежи. Сотни 
юношей и девушек показали 
пример самоотверженного тру
да на колхозных и совхозных 
полях. По всей области прошла 
добрая слава о бригадире комсо
мольско-молодежной тракторной 
бригады Первомайской МТС 
комсомольце Айтане Кагине.

Активное участие приняла 
молодежь и в заготовке кор
мов. В первых рядах мехами- 
заторов-сенокосилыциков так
же идут комсомольцы. 1.642 
гектара трав скосил агре
гат Владимира Сунайт из 
Грязновской МТС, около 2.000 
га — агрегат комсомольца Ни
колая Григоренко из Южно- 
Подольской МТС.

Накануне жатвы молодежь 
оказала большую помощь сель
хозартелям, совхозам и МТС 
в ремонте уборочных и зерно
очистительных машин, в под
готовке токов и эериохрани.
ЛИ1Ц.

По инициативе комсомольцев 
молодые колхозники артели 
им. Горького Крутанского рай
она своими силами отремонти
ровали лобогрейку, 4 сеноко
силки, все зерноочистительные 
машины, 15 бестарок: привели 
в порядок три крытых тока, 4 
подовых сушилки, зернохрани
лище.

С целью активизации комсо
мольских организаций на хле
боуборке, многие райкомы 
ВЛКСМ — Москаленский. Лю
бинский, Называевский и дру
гие — провели пленумы, соб
рания актива, семинары, инст
руктивные совещания секрета
рей комитетов ВЛКСМ. На 
них были рассмотрены вопро
сы. связанные с работой кол
хозной молодежи на жатве.

С первых дней хлебоуборки 
большинство молодежи показы
вает образцы труда.

Комсомолец Павел Иванов, 
награжденный орденом Трудо
вого Красного Знамени, убрал 
комбайном «Сталинец-6» на 
полях колхоза «Красный пар
тизан» • Крути не кого района 
уже около 200 гектаров и на
молотил 1.400 центнеров зер
на. На отгрузке зерна комсо
молки Ксения Тельнова и Пе
лагея Еремина ежедневно вы
полняют здесь нормы на 130— 
140 процентов.

Более 150 гектаров озимой 
ржи убрал комсомольско-мо
лодежный агрегат Евгения Со-
зонтова (колхоз им. Молотова 
Седельннковского района).

Ог механизаторов не отста
ют комсомольцы, молодежь, 
работающие на простейших 
жатвенных машинах. Член 
ВЛКСМ Степан Сомольюк из 
колхоза им. Молотова Тарского 
района на лобогрейке скосил 30 
га озимых. До двух норм на са
мосброске выполняет ежеднев
но Николай Хрмстолюбов из 
колхоза им. Ворошилова, а 
комсомолка Нина Петрашева 
вяжет за день по 700—800 
снонов.

Шоферы-комсомольцы Кру- 
тинской автобазы Николай Ха- 
лаев. Владимир Боровец, Ни
колай Шамонаев систематиче
ски перекрывают задания по 
вывозке зерна в полтора — 
два раза.

Таких примеров в области — 
сотни.

Жатва, заготовка сельскохо
зяйственных продуктов — бое
вой экзамен для каждой ком
сомольской организации колхо
за, МТС и совхоза.

Многие первичные организа
ции, райкомы ВЛКСМ повсе
дневно руководят соревновани. 
ем молодежи на уборке, чутко 
заботятся о ее нуждах, широко 
популяризируют стахаяювскне 
методы труда.

Но, к сожалению, есть еще 
такие комитеты комсомола, ко
торые поверхностно руководят 
работой первичных организа
ций.

Несмотря на то, что более 
двух недель в области полным 
ходом идет уборка, работники 
Марья ново кого, Одесского, 
Дробышевского райкомов не 
знают лучших молодых хлебо
робов района, не следят за хо
дом выполнения молодыми кол
хозниками взятых н а ш  обяза
тельств. А не зная положения 
дел на местах, трудно оказать 
какую бы то ни было практи
ческую помощь.

В период зимних агротехни
ческих мероприятий хорошо 
руководил, соревнованием моло
дежи Черлакский райком 
ВЛКСМ. Сейчас здесь положе
ние резко изменилось. За два 
месяца райком заслушал на 
заседании бюро только одну 
колхозную организацию. Он не 
интересуется работой комсо
мольско-молодежных комбай. 
повых агрегатов (а их в районе 
— шесть), не оказывает им по
мощи.

В ряде районов плохо по

ставлена деятельность постов 
комсомольского контроля. В 
результате, в колхозах Горь
ковского и Шербакульского 
районов при уборке хлеба ком
байнами допущены потери зер
на.

Некоторые комсомольские 
организации вместо того, чтобы 
усилить свою связь с несоюз. 
ной молодежью, в период хле
боуборки ослабили ее. Муром- 
цевская и Исилькульская орга
низации, например, в августе 
не приняли в ВЛКСМ ни одно
го человека.

Сейчас, когда труженики се
ла решают важнейшую хозяй- 
стсенжмтол итичес кую задачу, 
комсомольцы обязаны значи
тельно улучшить массово-поли
тическую работу. Райкомы, 
первичные комсомольские ор
ганизации через своих агитато
ров должны добиваться того, 
чтобы каждый молодой хлебо
роб был охвачен социалистиче
ским соревнованием, чтобы им 
были взяты и выполнялись 
конкретные обязательства. Не
обходимо шире освещать ход 
соревнования, используя для 
этого комсомольско-молодеж
ные собрания, доски показате
лей, стенные газеты и «боевые 
листки».

Комсомольцы обязаны орга
низовать досуг молодежи на 
всех участках полевых работ, 
заботиться о своевременной 
доставке газет, регулярном по
сещении бригад кинопередвиж
ками, коллективами художест
венной самодеятельности.

В связи с тем, что вся рабо
та перенесена сейчас в поле, 
особо важное значение имеют 
комсомольские группы. Необ
ходимо добиться, чтобы груп- 
порги умели правилыю и инте
ресно строить деятельность 
групп, чтобы все комсомольцы 
имели поручения.

Большую роль играют коит. 
рольные посты. Задача райко
мов, комитетоз первичных ор
ганизаций — не оставлять без 
внимания ни одного их сигнала.

Активное участие комсо
мольских организаций в уборке 
урожая и хлебозаготовках 
явится серьезным вкладом в 
дело дальнейшего организаци
онно-хозяйственного укрепле
ния колхозов, умножения их 
общественного богатства, даль
нейшего повышения благосо
стояния колхозников, в дзлз 
Успешного выполнения пятого 
пятилетнего плана.

г. к о с т ю ч е н к о ,  
зав. отделом по работе среди 

сельской молодежи обкома 
ВЛКСМ.

ФормоЕЩик ремзавода Омскэнерго комсомолец Алек, 
сей Абайдулин, работая по методу Левченко и Муханова, в 
июле выполнил норму на 161 процент н сэкономил цеху 
несколько сотен рублей.

НА СНИМКЕ: комсомолец А. Абайдулин.
Фото В. Конокотина.

Дружный коллектив
Недалеко от Иртыша, рядом 

с деревней Красный Яр, вы
сятся стройные корпуса Любин
ского консервного завода. С 
деревней завод связан не толь
ко непосредственной близостью. 
В жизни всех колхозов Любин
ского и соседнего — Саргатско- 
го района он играет огромную 
роль, как проводник высокой 
культуры труда. Продукция 
молочных ферм колхозов обоих 
районов поступает сюда на пе
реработку. Миллионы банок кон
сервированного молока, мно
го масла, сыра и других про
дуктов выдает завод ежегодно. 
Вагонами отправляет он свою 
продукцию в разные концы 
нашей Родины. К выпуску этой 
продукции немало труда при
лагают заводские комсомоль
цы

Пройдемся по цехам, позна
комимся с теми, кого газетная 
информация коротко называет: 
« кон се р в щ шш ». В многоч ис -
ленном их коллективе добрая 
половина — молодежь. Цвет ее 
— пе’>едовики производства, 
активисты-общественники — 
в рядах комсомольской органи
зации. особенно выросшей и 
окрепшей за последние два года 
Вместе с теми девятью юноша
ми и девушками, что приняты 
в ряды Ленинского комсомола 
в этом году, организация на
считывает 74 человека.

В жестяно-баночном цехе 
вас познакомят со стахановка

ми Дусой Рассказовой и Ма
люй Бабайловой. Маша Бабай- 
лова — станковая, как ее здесь 
называют, не знает, что тако° 
невыполнение нормы. Законом 
ее рабочего дня стала ежеднев
ная выдача сверхплановой про
дукции — банок для консервов

Более двадцати комсомоль
цев оаботают в консервном це
хе. Среди лучших здесь всегда 
называют Зою Бакланову — 
квалифицированную штампов
щицу. Когда в цехе организо
вывали новую бригаду, в ос
новном из молодежи, руковод
ство ею возложили на комсо
молку-стахановку Нину Попо
ву. Бригадир закатки Н. Попо
ва отлично знает производство, 
имеет немалый опыт. Цех 
крепко держит заводское пере
ходящее Красное знамя за 
лучшие показатели в социали
стическом соревновании.

Бригаду отличного качества 
в отделе главного энергетика 
возглавляет слесарь комсомо
лец Михаил Сильченко. Свое 
высокое звание бригада отстаи
вает уже много месяцев.

По всем дорогам Любинско
го и Саргатского районов днем 
и ночью ходят заводские ма
шины с цистернами или бидо
нами. С колхозных ферм они 
забирают парное молоко и не
медлен но доставляют его на 
завод. В этих рейсах быстро
той и аккуратностью просла
вился комсомолец Анатолий

Сидоров. Он добился высокого 
коэфицнента использования 
мощности машины.

Завод успешно справляется 
с программой. За полмесяца 
августовский план был выпол
нен на 70 проц. Коллектив 
ппилагает все силы, чтобы план 
1952 года завершить досрочно. 
Молодежь, а тем более комсо
мольцы идут- в авангарде со
ревнующихся.

Заводская комсомольская ор
ганизация задает тон не только 
ка производстве. В культурно- 
массовой и спортивной работе, 
в учебе комсомольцы показы
вают пример инициативы, ак
тивности, настойчивости и 
упорства

Член комитета ВЛКСМ ра
ботник заводского управления 
Александра Саран чина расска
зывает о жизни организации.

— После рабочего дня зи
мой комсомольцы прилежно за
нимались в кружках политиче
ского просвещения, участвова
ли в художественной самодея
тельности, многие часы отдава
ли физкультуре и спорту.

Этой зимой успешно закон
чили программу кружка по изу
чению истории ВКП(б) 9 ком
сомольцев. Кружком руководи
ла комсомолка Клавдия Храм- 
цова, заведующая заводской 
лабораторией, пропагандист с 
высшим образованием. На ито
говых занятиях слушатели по
казали хорошие знания. Более

30 человек изучали в двух 
кружках биографию Иосифа 
Виссарионовича Сталина. Од
ним из кружков руководил тех
ник-технолог консервного цеха, 
член комитета ВЛКСМ Анато. 
лий Осипов. Большая группа 
комсомольцев училась в полит
школе.

Повышая свою производст
венную квалификацию,4-- комсо
мольцы. как и все рабочие за
вода. ежегодно сдают техмини
мум. Они осваивают машины, 
технологический процесс про. 
изводства, умело применяют 
знания на практике.

Летними вечерами людно в 
заводском клубе. Почти все 
комсомольцы участвуют в 
кружках самодеятельности. Их 
выступления на клубной сцене 
привлекают не только жителей 
заводского поселка, но и кол
хозников из Красного Яра. Мо
лодежные вечера помогают 
ку пьтурно-политическому раз
витию юношей и девушек, 
оживляют их досуг, сплачива
ют в дружный коллектив. Свою 
художественную самодеятель
ность молодые консервщики не 
раз демонстрировали в колхоз
ных селах, в совхозах и район
ном центре.

На видном месте в завод
ском клубе висит Почетная 
грамота команды молодых лег
коатлетов, завоеванная в обла
стных соревнованиях добро
вольного спортивного общества 
«Пищевик». Команда имеет ку- 
б-V общеп-ва. За высокие лич
ные достижения грамотами на

граждены Надежда Азаренко и 
Шура Новикова.

Летом успешно проведены 
внутризаводские соревнования 
по волейболу, легкой атлетике, 
велосипедным гонкам и бегу. 
Команда девушек-волейболи- 
сток выиграла в Саргатке 
встречи с командами районного 
центра и Кагановиче кого райо
на С п о п т и р н ы й  коллектив гор
дится волейболистками Шурой 
Новиковой и Валей Пешехоно- 
вой.

С помощью партийной орга
низации заводской комитет 
ВЛКСМ руководит соревнова
нием молодежи, ее учебой и об
щественной работой. Комитет 
собирается регулярно. Раз в 
месяц комсомольцы собирают
ся на свое общезаводское соб
рание. Секретарь.комитета пла
новик заводского управления 
Нина Калинина пользуется 
большим авторитетом. Она са
ма руководит художественной 
самодеятельностью. |Юноши и 
девушки всегда находят у нее 
добрый товарищеский совет и 
помощь.

Комсомольцы Любинского 
консервного завода — актив
ные борцы за новые успехи 
своего производства, за воспи
тание молодежи в коммунисти
ческом духе. Они — авангард 
коллектива, резерв и помощник 
партийной организации.

В. ЕФИМОВ.
Любинский район.
консервный завод.



На великие стройки коммунизма
☆ "" ☆ ☆ ☆

В добрый путь!
Омский сельскохозяйствен

ный институт имени С. М. Ки- 
jbea  выпускает новый отряд 
инженеров: землеустроителей,
геодезистов, гидротехников, 
зоотехников.

Большая честь оказана вы
пускникам гидромелиоративно
го факультета нашего вуза. Из 
сорока четырех человек пятнад
цать едут в районы строитель
ства Куйбышевской и Сталин
градской ГЭС и • Главного
Туркменского канала.

Наши выпускники Юрий 
Багаутдинов, Александра Бу- 
катова, Владимир Кадыков, 
Владимир Филатов и Николай 
Шейченко получили назначе
ния на строительство Куйбы
шевского гидроузла.

На сооружение ирригацион
ных систем в районе Главного 
Туркменского канала институт 
натравляет Алексея Ткачева, 
Зою Шаповалову, |тОрия Пол- 
кошникова и Владимира Нефе
дова.

Алексей Костомаров, Вален
тина Тоскаева, Валентин Кузь
мин едут на строительство 
Сталинградской ГЭС.

Сейчас идет защита диплом
ных проектов, темы которых 
тесно связаны с практикой 
социалистического сельского 
хозяйства. В основу работы 
будущих инженеров-гидротех- 
ников легли вопросы строи
тельства оросительных, обвод
нительных и осушительных си
стем, гидроэлектростанций в 
условиях Урала, Сибири и Ка
захстана.

В адрес института часто при
ходят письма с великих ста
линских строек. Их пишут -мо
лодые специалисты, окончив
шие в прошлом году наш ин
ститут. Некоторые из них мно
гого добились в своем труде: 
Галина Зезина и Дмитрий Те- 
рехян, например, стали уже 
старшими инженерами. Они 
желают больших творческих 
успехов своим товарищам, ко
торые скоро также встанут в 
ряды строителей великих со
оружений нашей эпохи, преду
смотренных пятым пятилетним 
планом развития СССР.

Молодые инженеры! Впере
ди у вас широчайшие возмож
ности применить свои знания в 
творческом труде на благо лю
бимой Родины.

В добрый путь, дорогие 
друзья!

М. ТИХОМИРОВ, 
директор сельскохозяйственного 

института.

НА СНИМКЕ: группа выпускников сельскохозяйственного института им. С. М. Киро
ва, уезжающих на великие стройки коммунизма, — В. Кадыков, А. Ткачев, Н. Шейчен
ко, В. Филатов, Ю. Багаутдинов и А. Костомаров. Фото В. Конокотина.

Б О Л Ь Ш А Я  Ч Е С Т Ь
Я вырос в семье «гидроме

лиораторов»: отец у меня
инженер-гидротехник, сестра 
окончила гидромелиоративный 
факультет сел ьскохоз я йс гвеи - 
ново института и сейчас рабо
тает на строительстве Минге- 
чаурской ГЭС. Из их рассказов 
я многое узнал об увлекатель
ной профессии гидротехника и 
еще на школьной скамье ре
шил, что стану инженером. Но 
началась Великая Отечествен
ная война. В рядах Советской 
Армии я защищал любимую 
Родину от гитлеровских захват
чиков.

После демобилизации я по
ступил в Омский сельскохозяй
ственный институт на гидроме
лиоративный факультет. Нача
лись годы упорного труда по 
овладению любимой профес
сией.

Для правильного решения 
вопросов гидромелиоративного 
строительства инженеру нашей 
специальности необходимо знать 
многое: электротехнику, физи

ку, математику, геологию, 
земледелие, почвоведение. За 
время учебы и производствен
ной практики я окончательно 
убедился, что специальность 
инженера - гидромелиоратора 
— мое призвание, что я не 

ошибся в выборе.
Мы выходим из стен инсти

тута, вооруженные не только 
специальными знаниями, но и 
знаниями основ науки наук — 
марксизма-ленинизма, которая 
дает молодым специалистам 
ясность перспективы и верность 
ориентировки в жизни и труде.

С большой радостью смотрим 
мы в будущее: нам выпадает 
счастье быть участниками вы
полнения грандиозного пятилет. 
него плана развития СССР. 
На великие сталинские стройки 
мы придем уже не практикан
тами, а инженерами, команди
рами производства. Это — 
большая честь для каждого мо
лодого советского специалиста

В. КАДЫКОВ.

Н А В О Л Г У !
Окончив десятый класс шко

лы рабочей молодежи, я при
шел «в день открытых дверей» 
в Омский сельскохозяйственный 
институт. Больше всего меня 
заинтересовала гидравлическая 
лаборатория. Решение пришло 
сразу: подать заявление на
гидромелиоративный факультет.

Вскоре я начал занимать
ся в научно-исследовательском 
кружке института. Работа над 
темой: «Пропускная способность 
сооружений оросительной сети» 
сопровождалась многочислен
ными опытами. А изыскания на 
Урале во время производствен
ной практики дали мне боль
шой материал для дипломного 
проекта.

Навыки научно-исследова
тельской работы, полученные 
в институте, помогут нам, мо
лодым специалистам, творчески 
решать производственные зада
чи на строительстве ирригаци
онных сооружений в районе 
Куйбышевской ГЭС.

Н. ШЕЙЧЕНКО.

С ДИПЛОМОМ ИНЖЕНЕРА ГИДРОМЕЛИОРАТОРА
Наши изыскания в Молотов- 

ской области, где мы находи
лись на практике, подходили к 
концу, когда в газетах было 
опубликовано постановление 
правительства о строительстве 
грандиозных сооружений.

Освоить передовую технику, 
познакомиться с организацией 
труда на стройках — стало мо
ей заветной мечтой Но впереди 
был еще год учебы, дипломный 
проект.

Теперь работа над диплом

ным проектом закончена. Поой- 
дет месяц, и моя мечта осуще
ствится, — я поеду инженером 
в район строительства Куйбы 
шевского гидроузла.

В. ФИЛАТОВ.

Омичи— участники 
полуфинала РСФСР

На днях в Тюмени закончи
лась встреча сборных команд 
шахматистов Омска и Тюмен
ской области. В состав каждой 
команды входили пять мужчин 
и две женщины. В первом ту
ре успешно сыграли омские 
шахматисты Пономарева, выиг
равшая у Айнбиндер, и Шихов- 
цева, победившая Масленнико
ву.

Напряженнее сложилась 
борьба мужчин. За пять часов 
игры они закончили только две 
партии. Омичи— чемпион города 
Белов и перворазрядник Крас
нов сыграли со своими против
никами вничью. Кандидат в 
мастера Исаков (Омск), играв
ший на первой доске с чемпи
оном Тюменской области Го
родецким, в дебюте выиграл 
пешку и получил выигрышную 
позицию. Партия была отложе
на. А затем Городецкий сдался 
без доигрывания. Партии кан
дидата в мастера Кузницы на 
(Омск) с перворазрядником Ям
щиковым (Тюмень) и Зыкова 
(Омск) с Вебсом (Тюмень) были 
отложены в худшем для оми
чей положении.

Результаты первого тура — 
4:3 в пользу омичей. Во вто
ром туре они играли более на
пористо и одержали победу со 
счетом 4,5:2,5. Обший резуль
тат матча — 8,5:5,5 в пользу 
команды нашего города. Одер
жанная победа дает омичам 
право участвовать в полуфинале 
первенства РСФСР, который 
состоится в Свердловске.

К. ИСАКОВ, 
капитан команды Омска. 

 □ --------

ПО СЛЕДАМ

НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

. Б У Д Е Т  ЛИ В И С И Л Ь К У Л Е  
С Т А Д И О Н ?•

Под таким заголовком в га
зете «Молодой большевик» 
была помещена заметка о том. 
что в Исилькуле мало спортив
ных сооружений.

Как сообщил редакции пред 
седатель районного комитета 
физкультуры и спорта тов. 
Водопьянов, в настоящее время 
в городе оборудованы два фут
больных поля. При всех пред 
приятиях устроены волейболь. 
ные площадки Хорошая спор
тивная площадка оборудована 
при железно до-рож ной школе 
№ 41. Исполкомом районного 
Совета депутатов трудящихся 
поставлен перед областными 
организациями вопрос о строи
тельстве нового стадиона.

ФИЗИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ СТУДЕНЧЕСТВА
Когда выпускник средней 

школы приходит в вуз, перед 
ним ставится задача: не только 
хорошо освоить будущую спе
циальность, но и всесторонне 
подготовить себя к труду. По
этому, наряду со специальны, 
ми дисциплинами, будущие ин
женеры, агрономы, педагоги и 
врачи изучают теорию и прак
тику физической культуры, за
нимаются в секциях по различ
ным видам спорта.

Физическому воспитанию 
студенчества у нас придается 
огромное значение. Во всех 
вузах созданы специальные ка
федры, в учебные программы 
включены обязательные заня
тия по физкультуре. В распо
ряжении студенчества — спор
тивные залы, лучшие тренеры.

В Омске, например, во всех 
высших учебных заведениях 
созданы коллективы физкуль
туры, об’единенные общества
ми: «Искра». «Урожай» и «Ме- 
дчк». Три вузовских коллекти- 
ва (автодорожного, машиностро
ительного и сельскохозяйствен
ного институтов) входят в сту
денческое добровольное спор
тивное общество «Наука» 
Только за последний год здесь 
подготовлено около тысячи 
значкистов ГТО и разрядников.

За последнее время в наших 
институтах выросли талант
ливые спортсмены. Это заслу

женный мастер спорта СССР 
Ю. Головченко, мастер спорта 
Н. Ульянов, кандидат в масте
ра Ю. Лейбов, разрядники: 
Дворянинов, Краснощеков, Ве
селев и другие.

В среде физкультурников 
«Науки» много сильнейших 
лыжников, конькобежцев, гим
настов и легкоатлетов города. 
Они нередко побеждают в 
крупных соревнованиях. Это 
свидетельствует о больших 
возможностях, которыми рас
полагают коллективы общества 
в деле физического воспитания 
студенческой молодежи.

Надо признать, однако, что 
наши физкультурные организа
ции еще недостаточно исполь
зуют эти возможности.

Вот. к примеру, спортивная 
школа «Науки», руководимая 
заслуженным мастером спорта 
СССР А. Головченко. Она рас
полагает материальной базой, 
обеспечивающей занятия 60 
человек. Школа создана для 
студентов, желающих совер
шенствоваться в велосипедном 
и конькобежном спорте. Таких 
студентов, кстати сказать, де
сятки в каждом вузе. Но как 
же советы низовых коллекти
вов используют возможность 
подготовки велогонщиков и 
конькобежцев высших разря
дов? К сожалению, студентов, 
регулярно занимающихся в

школе, едва наберется десять
— пятнадцать человек. Как 
следствие этого, — мы не 
можем укомплектовать даже 
одной команды для участия в 
первенстве Центрального сове
та общества: нет требуемого 
количества второ ра зряд н и коз1

Советы низовых коллективов 
и вузовские комитеты ВЛКСМ 
зачастую безразлично относят
ся к товарищам, посланным 
ими же в спортивную школу. 
Они не знают: посещ ает ли
студенты занятия, систематиче
ски ли ведут тренировки.

Несоблюдение основного 
правила физической культуры
— регулярности тренировочных 
занятий — привело к тому, 
что Омск не смог участвовать 
во Всесоюзной летней спарта
киаде студентов. На этот раз 
нехватило легкоатлетов второ
го пазряда! Ведь ни в сельско
хозяйственном, ни в автодо
рожном институтах секции лег
кой атлетики сейчас не рабо
тают.

Физкультурные коллективы 
вузов вообще плохо подготови
лись к спортивному лету. Не 
были, например, использованы 
широкие возможности органи
зация туристических и альпи
нистских походов.

Слабо обстоят дела в кол
лективах «Науки» и в отноше
нии популяризации новых ви

дов спорта. В Омске нет хоро
шей студенческой команды 
футболистов, мало пловцов, 
теннисистов, городошников. За
пущена работа по развитию 
трудоемких видов спорта: барь
ерного бега, прыжков с шес
том. метания диска и молота, 
акробатики, фигурного катания 
на коньках.

Рекорды общества по мно
гим видам спорта едва дости
гают норм второго разряда, а 
некоторые из них — даже 
третьего. Отдельные виды 
спорта культивируются у нас 
ещ е как «сезонные», хотя на
лицо все условия заниматься 
ими круглогодично. Виновны в 
этом не только советы общест
ва. Ряд комитетов комсомола 
институтов также не проявляет 
в этом деле необходимой ини
циативы.

Скоро — начало учебного 
года. Перед вузовскими коми
тетами ВЛКСМ и физкультур
ными советами стоят большие 
задачи по оживлению всей 
учебно-спортивной работы.

В сентябре студенты городя 
проведут соревнования по лет. 
ним видам спорта. В это же 
время пройдут всесоюзные за
очные встречи легкоатлетов, 
начнутся тренировки лыжни
ков. конькобежцев.

Советы низовых коллективов 
обязаны, согласовав свои меро. 
приятия с физкультурными 
с е кто pa лги ко м итетов В J1К С М. 
обеспечить самую энергичную 
подготовку к этим встречам.

Из общего плана работы 
следует выделить особо вов
лечение в спортивную жизнь 
первокурсников Ведь среди 
них немало талантливых физ
культурников.

Спортивные коллективы ву
зов города обязаны больше ин
тересоваться ходом програм
мных занятий по физкультуое. 
добиваться наиболее органязо. 
ванной работы секций.

До сих пор у нас в Омске 
слабо растут физкультурные 
коллективы. На это указывала 
«Комсомольская правда» Д а
лее такое положение нетерпи
мо. Надо помнить: залог успе
ха — в массовости, занимаю
щихся спортом.

VIII пленум ЦК ВЛКСМ от
мечая недостатки физкультур
ной работы в высших учебных 
заведениях, обязал комсомоль
ские организации обеспечить 
массовое вовлечение студен
тов в секции, добиваться повы
шения их спортивного мастер
ства.

Задача комитетов ВЛКСМ 
и советов физкультурных кол
лективов вузов состоит в толь 
чтобы повседневно помогать 
дирекциям и партийным орга
низациям в деле воспитания из 
нашей молодежи всесторонне 
образованных, физически вы
носливых строителей коммуни
стического общества,

М КУДРЯВЦЕВ.
председатель "с<щрта 

общества «Наука»



У футболистов 
Сибирской зоны

Многие наши читатели интересуются ходом розыгрыша 
первенства РСФСР по футболу среди команд Сибирской зо
ны. Отвечаем им.

Розыгрыш первенства среди 
лучших коллективов городов, 
областей, краев и автономных 
республик является большим 
спортивным событием в жизни 
футбольных команд Российской 
Федерации.

Первенство РСФ СР по фут
болу проводится по круговой 
системе в зонах. Оно закапчи
вается заключительными встре
чами победителей зональных 
розыгрышей. Так определяет
ся лучший в Республике фут
больный коллектив.

Нашему городу было предо
ставлено право выставить 
команду для соревнования в 
Сибирской зоне, в которую 
включены футболисты Новоси
бирска, Иркутска, Красноярска, 
Томска, Барнаула, Кемерово, 
Сталинска и Канска.

Недавно закончился первый, 
а сейчас идет второй круг зо
нального первенства. Как же 
сложилась спортивная борьба 
среди сибирских футбольных 
команд в первой половине ро
зыгрыша?

После сорока пяти встреч 
турнирную таблицу возглавили 
новосибирские футболисты ок
ружного Дома офицера, выиг
равшие все состязания и на
бравшие 18 очков.

Второе место с результатом 
в 13 очков заняла в таблице 
команда красноярского «Трак
тора». На третье место вперзые 
вышли омские динамовцы. Они 
набрали 11 очков.

Добившись одинакового ре
зультата (9 очков), новосибир
ские и канские динамовцы, 
футболисты кемеровского
«Ш ахтера» значительно усту
пили группе лидеров. Осталь
ные места заняли спортсмены 
Иркутска, Томска, Барнаула и 
Сталинска.

Теперь можно проанализи
ровать положение футбольных 
команд, занимавших ведущее 
положение в первом круге. Что 
касается успеха новосибирцев и 
красноярцев, — он был законо
мерен. Тг и другая команды 
из года в год выступают, как 
сильнейшие в Сибири. Омич i 
же, заняв третье место, превзо
шли ожидания «болельщиков».

Не случайно ли достижение 
омичей? На наш взгляд, нет! 
Их путь к группе ведущих 
весьма интересен.

Динамовцы, неудачно начав 
состязания, в первых же трех 
играх на своем поле потеряли 
четыре очка. Но они не утра
тили решимости бороться за 
первенство.

Здесь команде во многом по
мог ее тренер — мастер спор
та СССР Н. Евсеев. Вместе со 
спортсменами он детально про
анализировал «неудачи» и 
каждому указал путь улучше
ния его игры. Много времени 
футболисты уделяли общей фи
зической подготовке, освоению 
тактических и технических 
приемов игры. В практику тре
нировок прочно вошли инди
видуальные графики занятий и 
детальный разбор встреч.

Результаты работы не за
медлили сказаться. Уже в сле
дующем состязании омичи вы
играли у новосибирских одно
клубников. Они хорошо фини
шировали и завоевали прзво 
находиться в числе первой 
тройки команд Сибири.

В перерыве между первым 
•и вторым кругом розыгрыша 
омичи участвовали в кубковых 
состязаниях, причем оказали 
достойное сопротивление силь
нейшей команде РСФ СР — 
футболистам молотовского клу
ба имени Сталина. Эта встреча 
закончилась в добавочное вре
мя со счетам 1:0. Перевес ми
нимальный, и (если учесть, что 
молотовцы теперь обладают 
кубком РСФСР) он свидетель
ствует о возможностях наших 
динамовцев.

Значительная работа коллек
тива омского «Динамо» и его 
тренера Н. Евсеева обеспечила 
нашим футболистам неплохую 
подготовку ко второму кругу. 
На этот раз омичи сумели на
брать после 7 игр 10 очков 
(четыре выигрыша, две ничьих 
и один проигрыш).

Теперь динамовцам предсто
ит провести игры с командой 
«Металлурга» города Сталин
ска и лидерами розыгрыша — 
футболистами окружного Дома 
офицера (Новосибирск).

Трудно предрешить исход 
встреч, однако уже сейчас 
можно сказать, что футболисты 
Омска прочно заняли место в 
группе лидеров.

Г. КОЗИН, 
судья по футболу.

ИТАЛИЯ. Миллионы итальян
цев не имеют жилищ н ютятся 
в пещерах, заброшенных поме
щениях, самодельных хижинах. 
Правительство Де Гаспери, 
расходуя огромные средства на 
вооружение, не предпринимает 
никаких мер для улучшения^ 
жилищного положения италь
янских трудящихся.

НА СНИМКЕ: не известно, 
почему ребенок спит в ящике 
комода: потому ли, что У
его родителей нет средств при
обрести ему кроватку или ее 
некуда было бы поставить. И 
то и другое возможно: ведь
так живут в хижинах римского 
предместья.

Фото из итальянского ж ур
нала «Лаворо» (Фотохроника 
ТАСС).

“V

Дети— жертвы „апериканского образа жизни"

На первенство мира по волейболу
В Москве на центральном 

стадионе «Динамо» продолжа
ются соревнования на первен
ство мира по волейболу. С каж
дым днем борьба становится 
все более напряженной.

23 августа было проведено 
восемь встреч.

Большой интерес вызвало 
состязание женских команд Че
хословакии и Советского Сою
за. Оно закончилось победой 
советских спортсменок, выиг
равших встречу со счетом 3:0.

24 августа состоялось семь 
встреч.

В центре внимания — вы
ступления советских спортсме
нов. В играх на первенство 
мира по ьолейболу мужская и 
женская команды СССР идут 
без поражений.

Мужская команда Советско
го Союза играла с командой

Румынии. Состязание закончи
лось победой команды СССР со 
счетом 3:0.

* * *
25 августа женская команда 

Советского Союза играла с во
лейболистками Индии, мужская 
команда Советского Союза — 
со спортсменами Болгарии.

Встреча советских волейбо
листов с командой Индии за
кончилась со счетом 3:0 в
пользу команды Советского Со
юза.

Состязание мужских команд ключает корреспондент. 
СССР и Болгарии прошло в 
напряженной борьбе. Первая
партия закончилась победой 
команды СССР со счетом
15:11. Вторую партию совет
ские волейболисты выиграли 
со счетом 15:10 и третью
15:5.'

(ТАСС).

«В странах капитала десятки 
миллионов детей — самое цен
ное сокровище всего человече
ства — являются сегодня жерт
вой голода, невежества, страха 
и смерти...»

Так говорится в Обращении 
международной конференции в 
защиту детей, происходившей 
в Вене с 12 по 16 апреля ны
нешнего года.

В Соединенных Штатах, где 
военные расходы текущего го
дэ составляют более 80 про
центов общей суммы бюджета, 
на просвещение, здравоохране
ние и жилищное строительство 
расходуется ничтожная сумма, 
едва превышающая 2 процента 
всего бюджета. Болезни, голод, 
нищета, ранняя смерть — удел 
большинства детей современной 
Америки, правители которой 
кричат о преимуществе своей 
социальной системы, «амери
канского образа жизни», о «де
мократических свободах».

Миллионы американских де
тей, голодных и оборванных, 
живут в лачугах и трущобах. 
В Америке XX века распрост
раненным явлением стала тор
говля детьми. Установлена да
же «покупная цена» на «дет
ском рынке» — 322 доллара 
за ребенка.

Особенно тяжела жизнь нег
ритянских детей и детей сезон
ных сельскохозяйственных ра
бочих. Вот что рассказывает 
нью-йоркский корреспондент 
газеты «Дейли компас» об ус
ловиях жизни детей негров, ис
панцев и итальянцев в доме 
N? 277 по Четвертой улице 
Ныо-Иорка.

В доме живут 24 семьи, 
имеющие 60 детей. В стенах 
здания большие трещины, а 
в потолках огромные дыры. 
Почта во всех квартирах гуля
ет сквозняк. Огромн-ые крысы 
даже днем беспокоят жильцов, 
а ночью они нападают на детей. 
Потолки протекают, канализа
ция неисправна. Дети страдают 
от болезней, чаще всего от 
простуды из-за плохого отоп
ления... «Темные, грязные 
комнаты, разбитые окна, обва
лившиеся стены, неисправный 
водопровод, сотни тараканов и 
крыс — такова картина жизни 
людей в доме №  277, которые 
вынуждены жить здесь, потому 
что они темнокожие...», — за-

НА X Ш АХМАТНОЙ ОЛИМ ПИАДЕ
ХЕЛЬСИНКИ. (ТАСС). 23

августа на X шахматной олим
пиаде в первой финальной 
группе не-ганда Советского Со
юза встретилась с командой 
Аргентины. В составе совет
ской команды— гроссмейстеры 
Перес, Смыслов, Геллер и Бо- 
леславский, в Аргентинской — 
Найдорф, Болбочан, Пильняк 
я Россого. Партии Перес —

Найдорф, Геллер — Пильняк, 
Смыслов — Болбочан закон
чились вничью. Болеславекий 
одержал победу над Россото.

Таким образом, советские 
шахматисты одержали победу 
над командой Аргентины с 
результатам 2 1/2:1V».

24 августа в четвертом туре 
советские шахматисты были 
свободны от игры.

Дети сельскохозяйственных 
рабочих с раннего возраста вы
нуждены работать на полях. 
По официальным данным, на 
плантациях, фермах мальчики 
и девочки до 10 лет трудятся 
по десять и более часов в день. 
Представительница Националь
ного комитета по вопросам 
детского труда сообщила, что 
смертность детей в кочующих 
семьях в штате Колорадо..

чем смертность детей, прожи
вающих постоянно в штате Ко
лорадо.

Многие матери берут с со
бой детей в поле. Крупные 
сельскохозяйственные предпри
ниматели и общины не созда
ют никаких учреждений для 
присмотра за детьми, когда их 
родители находятся на работе.

Дети сельскохозяйственных 
рабочих лишены возможности 
учиться. По заявлению коррес
пондента газеты «Нью-Йорк 
тайме», больше половины ре» 
бят школьного возраста не за
нимаются. Как отмечает бюл
летень «Америкой чайлд», 
конгресс США отказался ас
сигновать 181 тысячу долларов 
для изучения условий обучения 
этих детей.

Преподавание в американских 
школах преследует цель при
вить детям расовую ненависть, 
подготовить из них безропот
ных солдат-автоматов, заста
вить думать, что война неиз
бежна.

Бывший государственный 
секретарь Би-рнс, являющийся 
ныне губернатором штата Юж
ная Каролина, заявил, что ско
рее будет вообще отменена си
стема государственных школ, 
чем допущено совместное обу
чение негритянских школьни
ков с белыми. И вот результат 
— неграмотных негров в шесть 
раз больше, чем белых.

Генерал ^Эйзенхауэр, выста
вивший свою кандидатуру на 
пост президента США на пред
стоящих в ноябре 1952 года 
выборах, три года назад тре
бовал усилить военизацию сис
темы просвещения, сократить 
число учащихся до минимума, 
отстранить от преподаватель
ской деятельности учителей, 
которые в какой-либо форме 
отказываются поддерживать по
литику правительства, направ
ленную на подготовку войны.

План Эйзенхауэра претво
ряется в жизнь. Об этом сви
детельствуют факты. В 25 
штатах 5,5 миллиона детей 
учатся в школах, находящихся 
з полуразрушенных зданиях, 
в помещениях, не отвечающих 
правилам пожарной безопасно
сти и негодных для занятий. 
Сорок процентов школьных 
зданий — это угольные сараи, 
курятники и амбары. Ежегодно 
в школах получает поврежде
ния 371 тысяча детей, потому 
что здания плохо освещены, 
ступеньки лестниц полуразру
шены.

Четвертая часть детей США 
получает минимальное образо
вание, а 4 миллиона ребят 
школьного возраста вовсе не 
могут учиться.

Реакционные американские 
организации, такие, как Наци
ональная ассоциация промыш-

говая палата и другие, не ж а
леют средств на милитариза
цию школ, на проведение кам
пании усиления военной исте
рии. Они пытаются приучить 
детей к мысли о неизбежности 
войны. Это по их указке про
водятся «атомные тревоги», а 
дети старшего возраста вербу
ются в отряды так называемой 
«гражданской обороны».

Газета «Таймс», выходящая 
в Лос-Анжелосе, сообщила, что 
Федеральное управление граж
данской обороны совместно с 
монополистами создало органи
зацию под названием «Велли- 
фодж фаундейшн». Цель орга
низации — привлечь детей к 
новой пропагандистской затее 
американских поджигателей 
войны, организовавших колон
ну из танков, пушек и автомо
билей-амфибий.'

Американская печать, кино, 
телевидение много места отво
дят прославлению актов наси
лия, жестокости, превращая де
тей в существа без совести, го
товые к любым грязным дей
ствиям, подобные тем, которые 
сейчас бесчинствуют в Корее. 
Неудивительно, что число пре
ступлений среди американской 
молодежи непрерывно’ растет. 
Ежегодно американские суды 
рассматривают дела 275 тысяч 
к есов ершеннолетн их.

А мерикан с ки й хищни ческ и й
империализм калечит детей, 
превращая их в послушное 
орудие для осуществления сво
их человеконенавистнических 
планов.

Все честные люди Америки 
понимают, какое несчастье де
тям несет политика правящей 
клики США — политика уси
ленной гонки вооружений, пре
следования всего передового, 
политика войны. Счастливее 
будущее для подрастающего 
поколения невозможно, если 
не будет мира. Мир нужен ре
бенку, как солнце цветку!

Р. РАШБАМ.

почти в два раза выше, ленников, Американская тор-

ЗАБАСТОВКА РАБОЧИХ СУДОСТРОИТЕЛЬНОЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ В КАНАДЕ

ОТТАВА, 25 августа 
(ТАСС). Как сообщает агент
ство Канадиен Пресс, по заяв
лению представителя министер
ства военного производства в 
результате забастовки 7.000

рабочих верфей в Лозо-не, 
Монреале и Порт-Артуре прек
ращены работы по выполнению 
программы строительства и мо
дернизации военных судов сто 
имостыо в 70 млн. долларов.

Литературный четверг

28 августа в помещении 
Омгиза состоится очеред
ной литературный четверг.

Обсуждается повесть 
И. Терещенко «Хозяева».___

Зам. редактора 
В. Ф. ЖЕЛТОНОГОВ.

а  п о и т и
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» — 

цветной художественный фильм 
«Покорители вершин».

«ПОБЕДА»— «Учитель тан
цев» (2-я серия).

«ЛУЧ» — цветной художе. 
ственный фильм «Покорители v  
вершин».

«МАЯК» — «Учитель тан. 
цев» (2-я серия).

«ЭКРАН»—«Учитель танцев» 
(1-я серия).

ИМ. 22 ДЕКА БРЯ 1918 r.i 
— цветной художественный 
фильм «Покорители вершин».

Газета выходит в среду, 
пятницу и воскресенье.
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